

**Seminario de Cultura Mexicana, corresponsalía Ciudad Victoria lo invita a caminar por los Senderos de Nuestra Cultura.**

Conmemorando El Bicentenario del inicio de La Independencia y el Centenario de la Revolución Mexicana.

**María Del Carmen Olivares Arriaga**

**Lunes 14 de febrero del 2011**

**Sendero No.29**

Nuestra intención es hacerse pasar un rato de agradable entretenimiento. Mientras se divierte, puede afirmar sus conocimientos o ampliar su cultura, según el caso. Lo único que tiene que hacer es seguir la ruta de acuerdo con las indicaciones. Le deseamos un feliz recorrido. Empecemos.

1.- Se dice que en 1911 fue el gran auge del petróleo en la región noroeste ¿Esta situación privilegiada fue móvil para el movimiento de Revolución?

- No, el mexicano desconocía la importancia del petróleo.....Vaya al 6
- Si, Porfirio Díaz sabía que el petróleo era una gran riqueza.....Vaya al 16
- Tal vez Fco. I. Madero quería aprovechar su explotación a favor del pueblo.....Vaya al 26

2.- Ciertamente, esta fue una de las grandes preocupaciones del Lic. Portes Gil durante el tiempo de su gobierno y a lo largo de su vida. Reciba un fuerte apretón de manos para su acierto. Estamos esperando por usted en el 18.

3.- No divague, aténgase a la historia y los sucesos que la misma registra, lo que podría hacer es ir al 30 y hacerse una nueva elección, usted tiene derecho a ello. Mil gracias.

4.- Este personaje fue gobernador del Estado mucho tiempo, después a la fecha en que se promulgó la Constitución del 1921, por tanto, su respuesta no es la correcta. Le sugerimos ir al 8 y hacer un nuevo intento. Gracias.

5.- La verdad es que anda perdido en el tiempo, necesita ubicarse. Por lo pronto puede ir al 21 y hacerse un nuevo intento, ojalá encuentre la respuesta correcta. ¡Suerte!

6.- Esta usted justamente en lo cierto, el pueblo de México en esos momentos no le daba importancia a esta fuente de riqueza. Le enviamos nuestras felicitaciones y un bello clavel rojo por su acierto. Estamos esperando por usted en el 8.



7.- Él es un importante personaje en el movimiento de la Revolución, pero su actuación es posterior a este momento al cual se alude. Ojalá quiera ir al 18 y esforzarse para encontrar la respuesta correcta. Usted puede. ¡Suerte!

8.- ¿Sabe usted quién fue el gobernador de Tamaulipas después de promulgarse la Constitución de 1921?

- Ing. Marte R. Gómez.....Vaya al 4
- Ing. Alejandro Prieto.....Vaya al 14
- Lic. Emilio Portes Gil.....Vaya al 24

9.- Es usted un “AS”, sus conocimientos de la historia deben llenarlo de satisfacción. Le hacemos llegar un redoble de tambor. Además, le comunicamos que estamos esperando por usted en el 30.

10.- Si, es Gloria Riestra, un alma mística, atormentada, flagelada de amor y soñadoras. Gracias por su compañía, ojalá tenga una semana pletórica de amor y de ilusiones, Hasta luego. El camino directo es: 1- 6; - 24; 11 – 2; 18 – 27; 20 – 9; 30 – 13; 21 – 25; 28 – 10. FIN.

11.- ¿En qué aspecto de la Revolución Mexicana hizo una aportación especial el Lic. Emilio Portes Gil?

- Agrario.....Vaya al 2
- Político.....Vaya al 12
- Religioso.....Vaya al 22

12.- Por favor, cómo es posible que tenga una confusión, ojalá quiera ir al 11 y hacer un nuevo intento. Mil gracias.

13.- Lo dicho, vale la pena encontrarse en el camino con personas como usted que han leído nuestra historia y se complacen en ella. Le estamos enviando un ramo de flores por su acierto. Además, le comunicamos que estamos en el 21.

14.- Sencillamente usted anda completamente fuera de tiempo, le rogamos que haga un nuevo intento, vaya al 8 y busque con un poquito de esfuerzo de su parte la respuesta correcta. Mil gracias.

15.- Cuando estos señores fueron gobernadores de Tamaulipas el señor Carranza había muerto. Le pedimos que vaya al 21 y procure encontrar la solución correcta a la pregunta que se le hace. ¡Ánimo!

16.- Por desgracia no tenía idea de lo que el petróleo significa en la economía de un país. Le pedimos que vaya al 1 y trate de encontrar el camino que le conducirá a la meta de este sendero. ¡Suerte!



17.- Personaje que atrae la atención, pero no es correcta su respuesta. Por favor vaya al 18 y haga un nuevo intento, mucho nos agradecería que continuara con nosotros hasta la meta de este sendero. Mil gracias.

18.- ¿Sabe usted quién pueda como jefe providencial de la revolución al abandonar el usurpador Victoriano Huerta, la Presidencia de la Republica en julio de 1914?

- Plutarco Elías Calles.....Vaya al 7
- Venustiano Carranza.....Vaya al 27
- Álvaro Obregón.....Vaya al 17

19.- Es fácil equivocarse, pero la verdad que este error es tremendo. Le pedimos que vaya al 20 y haciendo un pequeño esfuerzo de reflexión busque con denuedo el camino que lo conducirá al éxito. ¡Suerte!

20.- En la convención de Aguascalientes en octubre de 1914, los convencionalistas, entre ellos Carrera Torres, desconocen a Venustiano Carranza. ¿Sabe usted a quien nombran como presidente provisional?

- Eulalio Gutiérrez.....Vaya al 9
- Luis Caballero.....Vaya al 19
- Álvaro Obregón.....Vaya al 29

21.- ¿Mientras Venustiano Carranza estuvo en el poder, que gobernadores se destacaron en Tamaulipas?

22.- Sencillamente le decimos que lo sentimos mucho, pero usted anda con el camino perdido. Ojalá pueda ir al 11 y haciendo un esfuerzo trate de retomar la ruta que lo conducirá al éxito. ¡Ánimo!

23.- Lo mejor que puede hacer es acercarse a sus libros de historia y darles una estudiadita. Por lo pronto vaya al 30 y haga un esfuerzo por localizar la respuesta correcta, usted puede, hágalo. Gracias.

24.- Es usted una maravilla, su tendencia por el estudio de la historia lo eleva a un alto grado de amor a la patria, felicidades. Le hacemos llegar el toque de Diana de la banda de guerra. Esperamos por usted para seguir adelante en el 11.

25.- Su respuesta nos obliga no solo a felicitarlo sino también a enviarle nuestro respeto y admiración. Felicidades. Búsquenos en el 28.

26.- Sentimos mucho tener que comunicarle que su respuesta no es la correcta, sin embargo, pude ir al 1 y hacer lo posible por localizar el camino del éxito. ¡Ánimo!

27.- El carrancismo logra derrocar al usurpador y definitivamente es don Venustiano el que queda por lo pronto como jefe revolucionario. Reciba nuestras felicitaciones. Estamos esperando por usted en el 20.



28.- La meta propuesta de este sendero está a un paso nuestro, lo único que falta para llegar a ella es el nombre de la persona que escribió el poema titulado “Yo solo amor”. Ya AMOR es todo mi saber y encanto / de aquesta vega por la noche umbrosa; / Amor mi único cardo y sola rosa, / y mi silencio Amor, y Amor mi canto. / Ya me resuelvo todo en Amor tanto / y en silencio de Amor voy tan dichosa. / que ya fuera de Amor ni sé otra cosa. / ni la puedo saber si no es con llanto. / Es mi penar Amor, y Amor mi gozo, / y mi camino Amor, ya de tal suerte, que sin lazo que impida el vuelo airoso, / y en la llama de Amor dichoso. / solo resta esperar de Amor la muerte... la respuesta correcta está en el 10.

29.- Todavía no llegaba la hora para este caudillo. Lo que puede hacer es ir al 20 y procurar buscar el camino correcto. Mil gracias.

30.- Don Venustiano Carranza en el poder y en 1917 promulga la Constitución que ahora nos rige. ¿Sabe qué es lo que privilegia esta Constitución?

- Los asuntos agrarios.....Vaya al 3
- Las garantías individuales.....Vaya al 13
- La tendencia de la tierra.....Vaya al 23